
! ! ! !!!手机更新换代太快了"我平均

一年就要换部新手机#旧手机存储

了大量个人信息"不敢随意丢弃# $

!!!消费者张女士

!在 !"#$年"我国国内手机市

场出货量 %&$ 亿部" 同比增长了

'(# $

!!!中国信息通信研究院公

布的数据显示

!公司一天可以处理 !万台手

机"一台报废的手机经过三四道工

序后"会拆解成塑料%不锈钢%摄像

头%主板等小配件"再分别卖给专

门处理的厂商处理#但由于达到环

保标准的拆解成本很高"还有不少

小作坊在非法从事拆解# $

!!!一家负责手机拆解的企

业负责人

!废弃手机零部件会在一些工

厂和作坊进行加工和翻新"或以翻

新零部件的形式重新进入市场"或

以翻新整机的形式重新进入门店

销售# $

!!!一位销售者

!在去年接到的消费者投诉中"

手机通讯类投诉最多"集中在不法

商家在未告知消费者的情况下销

售翻新机# $

!!!东莞市消委会副主任麦

惠贤

!手机是一个巨大的污染源"若

闲置的手机进入垃圾体系"焚烧会

产生有毒气体"掩埋则会严重污染

土壤#如果送到一些没有资质的小

作坊处理"则会对拆解者身体和环

境带来巨大伤害# $

!!!清华大学循环经济产业

研究中心主任温宗国

!老百姓觉得"原本三四千元买

的手机"最后被回收时只能卖几十块

钱甚至几块钱" 高的也就卖几百块

钱"心理落差太大# 很多人都觉得自

己也不差这点钱"手机交出去很可能

泄露隐私"还不如扔在家里放心# $

!!!深圳市手机行业协会曾

发起一项名为"绿手帕#的手机回收

公益活动$ 会长孙文平承认%这项

活动在半年后就坚持不下去了

!废弃手机回收的瓶颈在于"现

在人们对于手机回收这个行业的

信息不对称与信任问题#许多消费

者还不知道有线上手机回收平台

的存在"还有消费者会担心回收手

机的信息安全问题# $

!!!深圳市换换优品科技有

限公司 !"#卢志耿

!以爱回收为例"收手机时要

进行实名登记"以确认来源合法正

规&收到手机后会进行分类"状况

好的会完成数据清理后挂到京东

优品等渠道上标注二手手机售卖"

不能再次利用的会交给有环保资

质的企业拆解# $

!!!爱回收总裁郑甫江

!需要营造良好市场秩序"让

可以二次利用的手机得到再次利

用&对不能回收利用的"应加大对

正规拆解企业的扶持力度"压缩非

法拆解产业空间# $

!!!专家指出

!在发达国家"手机谁生产%谁

回收%谁处理是惯例# 手机通过运

营商等途径销售占了较大比例"消

费者在购买到新机的时候"旧手机

同时被回收#在我国"企业从消费者

那里回收手机的行为还未形成# $

!!!业内人士表示

! ! ! ! !下一步"将开展清单化

调度" 紧盯地方督察整改工

作情况"及时督办"加强通报"

对移交的生态环境损害责任

追究问题调查问责结果进行

审核"并适时组织公开# $

!!!国家环境保护督察

办公室有关负责人介绍$ 第

三批接受中央环境保护督察

的天津&山西&辽宁&安徽&福

建&湖南&贵州等 $省市昨天

对外公布了整改方案%$省市

共确定了 %&'项整改任务

!'煤改气(到位的要确

保供气" 包括提前和超出原

有改造计划已实施改造的新

增用户" 也包括之前因种种

原因尚未落实供气合同的用

户"只要是民生采暖用气"都

将确保供应# $

!!!针对近期北方供暖

问题% 国家发展改革委新闻

发言人孟玮 '(日说$各级各

部门要坚持从实际出发%居

民供暖宜电则电&宜煤则煤&

宜气则气&宜油则油%保障人

民群众温暖过冬

!以全线时速 )%* 公里

的标准"提速构建'米(字形

高铁网# $

!!!重庆市交委有关负

责人表示%未来三年%重庆市

将开工建设渝湘& 渝昆&渝

西&兰渝&成渝中线&渝汉等

)条约 '*++公里高铁

!'无人律所(可及时接

受远程视频法律咨询" 用户

通过身份信息识别或绑定手

机号登陆后" 把选择好的问

题一键发送" 系统在平均 $

秒时间内" 就能自动找到理

想的律师" 送来一对一的视

频法律咨询服务# $

!!!江苏省司法厅律师

管理处处长曹扬文介绍%该

省在连云港市赣榆区和灌南

县试点互联网律师事务所%让

律师服务可以在线匹配&全网

共享&即时评价%为基层群众

提供精准高效的智能服务

!让文物活起来"需要让

文化走进人们生活# 文物真

正让人动容的核心" 在于其

背后所蕴含的人文精神# $

!!!故宫博物院院长单

霁翔$日前%由央视与故宫博

物院& 上海博物馆等 ,家博

物馆'院(联手制作的)国家

宝藏*节目%获得广泛好评

!'香香(看起来很精神"

它用可爱的屁股对着我们"

还吃了竹子# 面向公众亮相

就要开始" 希望大家守护它

的成长"关心爱护它# $

!!!东京都知事小池百

合子向媒体表示$日媒报道%

出生于东京上野动物园大熊

猫宝宝"香香#与母亲"真真#

今天面向公众亮相%这是 -,

年来首次有在上野动物园出

生的大熊猫与游客见面

! ! ! !都说!年尾有大戏"#对关心国

家安全的老百姓来说#这轮!大戏"

可不简单$!"月 !#日#中国空军出

动以轰$%&!战神"为核心的多型多

架战机成体系飞越对马海峡# 赴日

本海国际空域训练# 检验远洋实战

能力$空军发言人申进科大校说#这

是中国空军年度训练计划内的例行

性安排# 符合相关国际法和国际实

践#不针对任何特定国家%地区和目

标$日本海不是日本的海#对马海峡

属于非领海海峡$依照&联合国海洋

法公约'#所有国家均享有航行和飞

越的自由$ 中国空军飞越对马海峡

赴日本海国际空域远洋训练#合法%

合理%合情$

可是# 海外某些人却显得很不

淡定了# 叫嚷中国军机远航训练意

有所指#!影响"地区稳定$ 说穿了#

这些人的!惊讶"#是不习惯我军维

护国家主权和领土完整能力的成

长# 不习惯我军舰机活动范围不断

向外延伸$

在某些外军眼里# 过去解放军

飞机很少出海# 军舰活动范围也很

少来到远海$像上世纪末#中国空军

较少展开协同的空中行动# 编队飞

行的几乎都是小型编队(即一机%四

机或五架未带武器的歼击机编队)#

即便出海# 也缺乏后续掩护兵力跟

进$ 但从 "!世纪初以后#人民空军

更多以大编队分批出海训练# 涉及

歼击机%侦察机等多种型号#每批由

数架同型机从基地出海# 抵达海上

指定的会合点#待全部飞机会合后再

编队返航#队形之!浩荡"#展示我军

作战控制及联合训练能力的提升$

而在出海训练中#轰$%历来都

是!大咖"$公开信息显示#我军轰$%

早期型轰炸机多在内陆训练# 但随

着动力澎湃%战力更强的轰$%&!战

神" 服役后# 航迹开始移到海上#

"'!(年 )月 )*日#!战神"首次穿

越巴士海峡# 在没有歼击机护航之

下# 进行西太平洋探路航训$ (月

"!日#!战神"再以相同模式飞越宫

古水道#完成探路飞行$ #月 !+日#

!战神"首度在歼击机与预警机护航

下穿越巴士海峡# 实施远海长航训

练$ "*!%年 !!月#中国空军发言

人申进科大校表示# 人民空军飞越

岛链%管控东海%战斗巡逻南海#加

快成体系发展高新武器装备# 推进

空军战略转型由量变向质变跨越$

申进科还强调# 人民空军将常态化

组织航空兵飞出!第一岛链"进行远

海训练$ 去年 !!月 "(日和 !"月

!*日#以!战神"领衔的空军编队穿

越巴士海峡与宫古水道#!绕岛巡

航"由此迈向常态化#如今!战神"进

一步深入日本海#体现了空军!战略

化运用"的特征$

另一方面#随着军力成长#人民

空军训练量大增# 但近年来中国民

航运输快速成长# 军队演训环境也

受到压缩# 实施空中战备活动都会

管制民航流量$解决之道#一是增辟

民航新航线 (如 "*!(年中国民航

在台湾海峡规划出 ,(*)航线)#二

是进行远海航训# 由于我周边局势

较敏感的水域(如钓鱼岛%东海或南

海)都远离海岸线#因此解放军今后

远海长航演习训练只多不少$

观察!战神"编队出海演训的

发展#其实印证了我军空中控制能

力已由近海穿越!第一岛链"$要知

道#轰炸机出海巡航#绝非单打独

斗#需要歼击机%侦察机%电子侦察

机等!力量倍增器"掩护#而不同飞

机的航程也不同# 又需要加油机的

支援$事实上#随着加油机越来越多

地随行#各种!腿短"的歼击机也能

全程随护了# 这对空军整体战力都

是大有裨益$

作为有效塑造态势%管控危机%

遏制战争%打赢战争的重要力量#中

国空军打赢能力无疑要与维护战略

利益%提供战略支撑的新时代使命

任务相适应#前往陌生空域训练只

会越来越多$ 依照&联合国海洋法

公约'# 所有国家均享有公海航行

和飞越自由# 中国军队会继续在遵

守相关国际法和国际实践的规则下

进行训练$

总有一天# 解放军的 !远海巡

航"将让那些!惊讶的人"无可奈何#

习以为常$
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如今不少人更换手机越来越频繁，而淘汰下来的旧手
机如何处理就成了难题。统计数据显示，目前我国存量闲
置手机保守估计有上亿部，正规回收率却不到2%。废弃
手机回收利用的循环链条长期处于“灰色地带”，不仅造
成巨大的资源浪费，而且会对生态环境带来伤害，甚至埋
下个人信息泄露隐患。


